
 

 

這間理工學院將不再採納 ACT 和 SAT 成績—該校招生主

任出面解釋原因（下） 

駐波士頓辦事處教育組 

問：大眾普遍認為，如果不採納 ACT 和 SAT 成績，就少了一項

重要的資訊，所以你們會用其他標準取而代之，是這樣嗎？ 

答：不會。老實說，有這種疑問的人大多只是想弄清楚，該怎麼

處理這種突然的轉變。但我們的招生流程有足夠的資訊來判斷哪些學

生適合我們學校，我們不需要一個 17、18 歲的年輕人千辛萬苦準備

考試，只為了繳交一份測驗成績。 

問：這些年來，其他學校也曾重新評估或改變招生政策，他們向

伍斯特尋求建議時，最常詢問什麼樣的問題？ 

答：我最常聽到的問題是：「我要怎麼讓教職員接受？」、「我該

怎麼說服董事會？」、「該怎麼說服校長？」我提供的建議是以數據為

出發點進行討論。不論是教育工作者、校方高層或董事會成員，這些

人都應該熟悉數據、能客觀看待數據。先從國家研究開始，然後再提

供你的數據，讓他們知道測驗成績是否真的不可或缺、非採用不可。

當然不是。 

 除了讓說服校方同仁以外，更麻煩的一點是，排除測驗成績

會提高招生工作的難度。而你得克服這一關，畢竟一分耕耘才有一分

收獲。 

問：有些人聽完貴校今天的聲明，可能會抱持懷疑的態度說：「伍

斯特只是一間小型學院，提供專案式學習的特殊課程，他們的招生政

策不適用於其他學校。」對此，您有什麼回應？ 

答：我希望他們可以知道，我們的決定以數據為依歸，證據顯示

測驗成績沒有太大價值。很多人誤把測驗成績當作懶人分類機制，他

們以為：「我們設定這個分數標準，而大部分、甚至所有申請者都有

參加考試，那我們就直接用成績來衡量他們吧，這是最公平的方法了。」

但是，許多研究表明以測驗成績為標準並不公平，研究顯示高中的學

習環境才是重要因素。 

問：您認為，就採納測驗成績與否而言，疫情帶來最有建設性的



 

 

改變是什麼？ 

答：最有意義的會是首次以「選擇性採納測驗成績」方式入學的

這一屆學生。不論學校改變招生政策有多不情願，只要他們願意投入

時間和心力，用正確的方式進行，以這種方式入學的那一屆學生將成

為學校裡最優秀的一屆。希望註冊和招生事務的負責人可以看到這樣

的成果，然後意識到自己做了正確的決定。接下來，他們可能會開始

注意有沒有其他阻礙錄取優秀學生的絆腳石。 

每年重覆這樣的做法後，就會逐漸熟悉。少了標準化的測驗分數，

錄取工作一開始會比以往稍微困難，但這是值得的。 

問：反對 ACT 和 SAT 的人認為（或希望）這些測驗都會走入歷

史。你覺得他們是對的嗎？ 

答：在某種程度上，他們肯定是對的，SAT 和 ACT 在招生流程

中的影響力會永久減少。許多不得已開始「選擇性採納測驗成績」的

大學都在隔年更加堅定地實行這項政策。有些學校甚至表示，他們可

能進一步改為「不採納測驗成績」。我們身為學校的領導人，非常重

視不平等的相關議題，評估測驗時，更不能忽略標準化測驗對於招生

流程帶來的不平等現象。 

問：關於測驗政策，各校領導人應該深自省思哪些具體問題？ 

答：首先是：我們需要這些測驗嗎？為什麼需要？我們追求的是

什麼程度的預測價值，以致於我們願意對標準化測驗所帶來的不平等

睜一隻眼閉一隻眼？如果成績確實具有參考價值，那我們該怎麼平衡

成績在此過程中帶來的不平等？ 

數據是我們討論的依據，此外，價值觀也是重要的考量因素。每

間學校都必須仔細審視其招生措施及要求，審視招生方式是否契合學

校的使命、價值觀和目標。學校每年都應該檢視流程，然後思考「哪

些地方沒有達到標準？」而其中測驗成績只是最明顯的一塊。 

如果取消檢視測驗成績的做法令你擔憂，你應該想想為什麼。原

因可能是擔心增加工作量、增加不確定性，或是不知道該怎麼在沒有

成績的情況下提供獎學金。這些都是可以解決的問題，只是你要先認

定問題是什麼。 
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